

CONGRESO INTERNACIONAL EXTRAORDINARIO DE FILOSOFIA (CORDOBA - ARGENTINA)

Del 20 al 28 de septiembre último se desarrolló en Córdoba el Congreso Internacional Extraordinario de Filosofía que con largo y accidentado trámite organizó la Universidad Nacional de esa ciudad.

Hubo más de 2500 participantes, muchos de ellos del país, cuyas distintas regiones estuvieron representadas no sólo por las distintas universidades que cubren todo el territorio, sino también por estudiantes, profesores de distintos niveles y modalidades e investigadores, que aprovecharon la ocasión para consolidar contactos.

Se hizo notoria la presencia latinoamericana: el Uruguay, México, Cuba, Nicaragua, el Perú por ejemplo, aportaron exposiciones e ideas muy seguidas por los congresistas.

Vinieron también, naturalmente, filósofos de Europa, tanto del Este como del Oeste; la URSS; los Estados Unidos y el Canadá; y también de la India y otros ámbitos.

ORGANIZACION

La faz organizativa tuvo perfiles defectuosos, que en algún caso se disimularon con tolerancia (mala labor de los intérpretes en las sesiones plenarias), en otros se enfrentaron con irritación (muchos invitados especiales se sintieron desatendidos porque nadie los salía a recibir), y en un punto amenazaron con desencadenar un escándalo, como en el caso de la delegación española, que tuvo por regresar a su país apenas arribada.

Los ibéricos se habían retrasado por una huelga de la aerolínea argentina, y el ambiente que percibieron al llegar en las esferas organizativas fue de desinterés, molestia o infundado reproche; además sufrieron por una escasa capacidad de reacción para rehacer el programa y permitirles participar debidamente.

Pero hubo un esfuerzo ponderable, que debió superar dificultades como la ausencia de salas para 300 participantes en el centro de la capital cordobesa (se tomó el predio ferial, que está en las afueras); que debió remontar las dudas suscitadas por la cambiante administración de los preparativos; que quiso un encuentro pluralista, y dentro de ciertos márgenes lo consiguió. Que permitió a muchos estudiantes y profesores establecer contactos y conocer en qué se está trabajando en las distintas disciplinas y especialidades. Fue un congreso masivo, pero no hubo descontrol. Ambiente académico, ambiente ideológico, universalismo, regionalismo, orientaciones diversas tuvieron su expresión.